

Horaire des célébrations, février 2017

Mercredi 1 ^{er}	Samedi 11	Lundi 20
8h00 Comblain-la-Tour	18h00 Ferrières	8h00 Comblain-la-Tour
18h00 Hamoir	18h30 Fairon	18h00 Hamoir
Jeudi 2	Dimanche 12	Mardi 21
8h00 Comblain-la-Tour	9h00 Ville	8h00 Comblain-la-Tour
18h00 Harzé	10h30 Hamoir	18h00 Ferrières
Vendredi 3	caté Nathanaël	
8h00 Comblain-la-Tour	11h00 Sy	18h00 Xhoris
14h00 Werbomont	Lundi 13	Mercredi 22
18h00 My	8h00 Comblain-la-Tour	8h00 Comblain-la-Tour
Samedi 4	18h00 Hamoir	18h00 Hamoir
18h00 Bosson	Mardi 14	Mercredi 23
18h30 Hamoir	8h00 Comblain-la-Tour	8h00 Comblain-la-Tour
Dimanche 5	18h00 Ferrières	18h00 Harzé
9h00 La Rouge-Minière	18h00 Xhoris	Vendredi 24
10h30 Harzé	Mercredi 15	8h00 Comblain-la-Tour
10h30 Xhoris	8h00 Comblain-la-Tour	18h00 My
11h00 Comblain-la-Tour	18h00 Hamoir	Samedi 25
caté Nathanaël	Jeudi 16	18h00 Ferrières
Lundi 6	8h00 Comblain-la-Tour	18h30 Hamoir
8h00 Comblain-la-Tour	18h00 Harzé	Dimanche 26
18h00 Hamoir	18h00 La Rouge-Minière	9h00 Ville
Mardi 7	Vendredi 17	10h30 Harzé
8h00 Comblain-la-Tour	8h00 Comblain-la-Tour	10h30 Xhoris
18h00 Xhoris	14h00 Werbomont	11h00 My
Mercredi 8	18h00 My	Lundi 27
8h00 Comblain-la-Tour	Samedi 18	8h00 Comblain-la-Tour
18h00 Hamoir	18h00 Bosson	18h00 Hamoir
Jeudi 9	18h30 Hamoir	Mardi 28
8h00 Comblain-la-Tour	Dimanche 19	8h00 Comblain-la-Tour
18h00 Harzé	9h00 La Rouge-Minière	18h00 Ferrières
Vendredi 10	10h30 Xhoris	18h00 Xhoris
8h00 Comblain-la-Tour	11h00 Filot	Mercredi 1 ^{er} mars
18h00 Houssonlogie	11h00 Comblain-la-Tour	Mercredi des cendres
	caté Nathanaël	20h00 Comblain-la-Tour
		20h00 Harzé



La Famille : Ecole de non-violence et de fraternité ?

Oui, nos familles peuvent être l'école de la non-violence. Dans son message pour la journée mondiale de la paix (1/1/2017), le Pape François souligne l'importance de la non-violence et le rôle que la famille peut jouer dans cette démarche. Comment intégrer ce message ici chez nous ?

La non-violence comme style d'une politique de paix: Après cette affirmation, le pape François demande à Dieu de nous aider tous à puiser à la non-violence dans les profondeurs de nos sentiments et de nos valeurs personnelles. Que ce soient la charité et la non-violence qui guident la manière dont nous nous traitons les uns les autres dans les relations interpersonnelles, dans les relations sociales et dans les relations internationales.

La Famille, école d'une éthique de fraternité: Selon le pape François, si l'origine dont émane la violence est le cœur des hommes, il est alors fondamental de parcourir le sentier de la non-violence en premier lieu à l'intérieur de la famille. Dans nos familles il est indispensable d'éduquer et de rappeler que « l'éthique de fraternité et de coexistence pacifique entre les personnes et entre les peuples ne peut se fonder sur la logique de la peur, de la violence et de la fermeture, mais sur la responsabilité, sur le respect et sur le dialogue sincère ».

Nos Familles sont l'école efficace de la non-violence: Selon le Pape François, la famille est le creuset indispensable dans lequel époux, parents et enfants, frères et sœurs apprennent à communiquer et à prendre soin les uns des autres de manière désintéressée, et où les frictions, voire les conflits doivent être surmontés non pas par la force, mais par le dialogue, le respect, la recherche du bien de l'autre, la miséricorde et le pardon. De l'intérieur de la famille, la joie de l'amour se propage dans le monde et rayonne dans toute la société.

Que la joie de l'amour, de la paix et de la fraternité rayonne dans nos cœurs, dans nos familles et dans notre Unité Pastorale de la Sainte Famille.

Abbé Aimable.

Éditeur responsable : Abbé Aimable Uwimana Rukundo

Au Clocher 13 4190 Ferrières

0488 81 87 24
padriaimable@yahoo.com

Suite à l'attentat du 26 juillet 2016 dans l'église de Saint-Etienne du Bouvray, dans la banlieue de Rouen, l'archevêque de Rouen, Mgr Dominique Lebrun, s'est rendu à Rome avec 80 fidèles.



Au cours de la messe, le pape François, évoquant l'assassinat du père Jacques Hamel s'est écrié: « Nous devons le prier, car c'est un martyr! ». L'historien belge De Volder a publié un livre aux éditions du Cerf sur la vie et la mort du prêtre.

Permettez-moi de citer cet extrait de la préface écrite par André Riccardi (texte publié dans la revue Famille Chrétienne): « *Qu'un prêtre vive pour son peuple et pour l'Évangile, qu'il croie à la liturgie au point de la célébrer pour un petit nombre de personnes, avec toute la foi et la dignité requises, est tout sauf banal. L'Église de France, certes minoritaire dans un pays laïc, parfois critiquée par les traditionalistes sur ses terres est tout sauf une réalité insignifiante. C'est une réalité pauvre en ressources et en influence politique, mais non pas en signification, y compris pour les français d'autres sensibilités. N'est-ce pas ce "symbole" que les tueurs ont voulu poignarder ?* »

Voilà un texte à méditer pour ceux d'entre nous qui participent à l'eucharistie durant la semaine, et qui se découragent en voyant l'état de notre Église en Wallonie et ailleurs!

Merci à celles et ceux qui continuent à y croire!

A. S.

Nous recommandons à vos prières:

Fairon, le 26 décembre: Maggy COLLARD, 82 ans, vve Jean BODSON.
Hamoir, le 27 décembre: Guy VANDERSTRAETEN, 73 ans, cpg Claire GUSTIN.
Hamoir, le 6 janvier: Laurette D'ANS, 93 ans.
Ferrières, le 7 janvier: Jacqueline LECOMTE, 88 ans, vve Jean Nys.
Hamoir, le 13 janvier: René JANS, 83 ans, époux Thérèse BODSON.
Comblain-la-Tour, le 16 janvier: Léocadie CONTEMPRÉ, 71 ans, vve Marceau BECKER.

- Les articles pour le numéro de mars doivent être rentrés pour le **vendredi 17 février**.
- L'assemblage aura lieu le **lundi 27 février** de 10h à 12h au cercle Ste-Jeanne à Ferrières.

Journée de Prière à Béthel

 chaque dernier jeudi du mois

10h: laudes; 13h30: chapelet;
11h: pause-café; 14h: confession et adoration;
11h30: adoration silencieuse; 15h: eucharistie (sauf Jeudi saint).
12h30: potage maison (apporter votre pique-nique);

Venez nous rejoindre quand vous le désirez!

2 chemin du Vicinal à Burnontige

Rencontre de prière

- Tous les 1^{ers} et 3^{es} mercredis, de 17h30 à 18h30 chez Marc et Alice Legrand (04/369 21 86) 5 Rue Pierreux à Xhoris. Contact: G. Renard 04/369 34 36. Louange, Parole de Dieu, intercession.

Adoration

- Tous les lundis de 20h à 21h à l'église de Fairon.
- Tous les jeudis (où il y a messe) de 17h30 à 18h à La Rouge-Minière.
- Tous les jeudis de 17h30 à 18h à l'église de Harzé.

Durant les moments d'adoration eucharistique, le prêtre présent est toujours disponible pour donner le sacrement de la réconciliation.

Vous recevez « *Les Bonnes Nouvelles* » gratuitement mais cela ne signifie pas qu'elles ne coûtent rien. Si vous trouvez dans cette revue des informations qui vous intéressent, merci soutenir la vie associative de notre région en ayant la gentillesse de participer selon votre bon cœur aux frais d'impression. Compte « *Les Bonnes Nouvelles* », Iban: BE55 0013 4747 9944.

Février 2017 : activités dans nos paroisses

Dimanche 5, *Comblain-la-Tour*, 9h30: catéchèse des 3^{es} et 4^{es}.

Mardi 7, *Ferrières* (Cercle Sainte Jeanne), 20h: consultation pour la catéchèse.

Dimanche 12, *Hamoir*, 9h: catéchèse des 3^{es} et 4^{es}.

Mardi 14, *Ferrières*, 20h: conseil d'Unité.

Mercredi 15, *Xhoris*, 14h: catéchèse pour la première communion (Hamoir, Filot).

Mercredi 15, *Xhoris*, 15h30: catéchèse pour la première communion (Xhoris-Comblain-Fairon).

Dimanche 19, *Comblain-la-Tour*, 9h30: catéchèse des 3^{es} et 4^{es}.

Du vendredi 24 à 18h30 au dimanche 26: retraite Nathanaël au Domaine des Fawes à Charneux.

Baptêmes:

La Rouge Minière, le 5 à 15h: Marie Cassart-Gillet.

Hamoir, le 12 à 10h30: Aby Rohat.

L'encyclique « *Laudato si* » sur la sauvegarde de la terre, notre maison commune est considérée comme un texte prophétique, porteur d'espérance. L'accord de la Cop 21 signé par 195 pays nous interpelle. Des initiatives naissent, d'autres existent depuis plusieurs années pour stimuler des solutions concrètes respectueuses de l'environnement. Le *mercredi 15 février à 20h*, dans la salle de l'ancienne maison communale, 34 route de Hamoir, Xhoris: *Net for God* nous emmène au Bénin où le centre Songhaï a mis en œuvre des solutions originales pour respecter les hommes et la terre.

Parole et paroles

Les lettres forment les mots,
et les mots font la parole,
pour dire le monde...

Mais les paroles proviennent
de plus loin: de la Parole,
qui fit le monde de rien.

Le monde sans la Parole
ne serait rien...
Pas de communication
sans la première Parole.

Paroles, mine de rien,
sont un emprunt au divin;
est sage qui s'en souvient.

J. FERRAZ

Chaque mois, notre unité essaye de rejoindre toutes les personnes de nos communes de Ferrières, Hamoir et Harzé via la revue des Bonnes Nouvelles. Cela fait plus de 4000 boîtes aux lettres... Nous sommes heureux d'informer des personnes parfois éloignées de nos communautés, d'aider les personnes à grandir dans la foi ou la réflexion, de voir aussi la vitalité de nos communautés paroissiales et de notre unité pastorale. Nous remercions les personnes qui, spontanément et/ou régulièrement, effectuent un versement sur le compte des « Bonnes Nouvelles ». Malgré cela, nous devons constater que les fonds sont en baisse. Merci de nous aider à continuer ce service en versant votre participation en utilisant le virement ci-joint. Vous pouvez aussi donner votre quote-part aux secrétariats paroissiaux. Déjà merci !

À propos de l'église de Hamoir, dédiée à Notre-Dame de Lorette et à Saint-Hubert...

L'histoire, si on ne veille pas à la remémorer régulièrement, nous conduirait rapidement à effacer de notre mémoire l'origine des bâtiments qui nous entourent.

Ainsi, qui sait encore pourquoi l'église de Hamoir est dédiée à « Notre Dame de Lorette » ? Et d'où vient ce « Lorette » ?

C'est bien sûr Jean Del Cour, par disposition testamentaire (testament rédigé en 1702), qui a demandé et pourvu à l'érection d'une chapelle dédiée à Notre Dame de Lorette. Après la mort du sculpteur en 1707, la construction de cette chapelle tarda à se concrétiser (nous expliquerons pourquoi dans un article à venir) ; c'est seulement en 1738 qu'elle fut bâtie à l'emplacement exact de l'église actuelle, au lieu-dit « Pré Jouga », emplacement choisi également par Jean Del Cour.

Cette chapelle fut utilisée pendant 130 années, jusqu'à sa démolition en 1868 pour faire place à un édifice nettement plus vaste, érigé en 1869. Les matériaux récupérés à l'ancien sanctuaire ont alors été réutilisés pour bâtrir le nouveau.

L'abbé André-Joseph Charlier, bâtisseur...

Son visage devrait être connu de tous les Hamoiriens qui ont fréquenté la salle des mariages de la maison communale : son portrait sur une peinture à l'huile de grande taille y est conservé. L'abbé Charlier, curé à Hamoir de 1842 à 1878, est le principal constructeur de l'église actuelle qui, dans la continuité de l'édifice précédent, a été également placée sous le patronage de Notre-Dame de Lorette, comme l'avait souhaité l'illustre enfant de Hamoir, Jean Del Cour. Ajoutons, pour être complet, que l'église est également placée sous le patronage de Saint-Hubert.

Et pourquoi « de Lorette » ? Une carte postale avant l'heure...

« Lorette » est la forme francisée de « Loreto », une ville italienne située au sud d'Ancône, dans la région des Marches, du côté de l'Adriatique. Loreto est un important centre de pèlerinage marial.

Au cours de son long séjour en Italie où il développait sa formation artistique, il est assez probable (mais sans preuve formelle) que Jean Del Cour se soit rendu lui-même sur le site marial de Loreto. Il a en tout cas été porté par le mouvement de cette époque où l'on vénérait la Vierge Marie dans cette localité dont la réputation dépassait les frontières.

L'on disait en effet que la maison natale de la Vierge Marie à Nazareth avait été démontée puis transportée par bateau pour être reconstruite à

Loreto. Même si, d'un point de vue scientifique, ceci n'est nullement avéré, il est vrai toutefois que de nombreuses reproductions de la « Santa Casa » furent construites à cette époque en divers endroits. Ce site marial devenait au XVII^e siècle une destination très fréquentée par de nombreux pèlerins. Des artistes de renom se succédaient aussi pour orner le sanctuaire.

C'est donc ainsi que Jean Del Cour, touché sans doute par la grâce mariale émanant de Loreto, autant que par l'activité artistique qui s'exprimait autour de cette ferveur populaire, a souhaité ramener dans son Hamoir natal une trace durable de son séjour en Italie.

De quoi vous inviter encore aujourd'hui, en admirant cette belle église Notre-Dame de Lorette, à vous envoler en pensée au cœur de l'Italie. Un lieu de ressourcement exalté par un foisonnement de merveilles artistiques. Une manière de raviver l'intime volonté de Jean Del Cour !

Philco

Dans le prolongement de l'Année de la Miséricorde une Prière du matin (Cardinal SUENENS)

Seigneur, dans le silence
de ce jour naissant,
je viens Te demander la paix,
la sagesse, la force.

Je veux regarder aujourd'hui
le monde avec des yeux tout
remplis d'amour ; être patient,
compréhensif, doux, sage ;
voir au-delà des apparences
Tes enfants comme Tu les vois
Toi-même, et ainsi ne voir que le bien en chacun.

Ferme mes oreilles à toute calomnie ;
garde ma langue de toute malveillance ;
que seules les pensées qui bénissent
demeurent en mon esprit.

Que je sois si bienveillant et si joyeux
que tous ceux qui m'approchent sentent Ta présence.

Revêts-moi de Ta beauté, Seigneur,
et qu'au long de ce jour
je Te révèle.